

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VII - Núm. 976

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Lunes 24 de Febrero de 1913

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL Tercera época

El país quiere tranquilidad y progresos económicos

El Sr. Bugallal (D. Isidoro) ha publicado en "La Monarquía" unos interesantes artículos, en los que pinta de mano maestra a los revolucionarios españoles.

El distinguido diputado dice respecto a los revolucionarios, en relación con las aspiraciones de la opinión española:

«Cuando se tiene una pronunciada curva abdominal y el semblante refleja nutrida alimentación, no se muestran propicios los hombres a meterse en tristes y sangrientas aventuras revolucionarias.

El país está ahito de bravuconadas y de fadidos a la luna. El país pide orden, progresos económicos, tranquilidad social y medios de trabajo. España es refractaria a los programas revolucionarios de Gobierno.

Y si los ciudadanos españoles, que abominan de toda política de barbarie, están—ó estamos—silenciosos, es que, acostumbrados a una larga era de paz, esperamos, arma al brazo, los acontecimientos, constituyéndonos por hoy a la defensiva; pero con el propósito de ponernos a la ofensiva cuando las circunstancias lo requieran, para destruir, con el poco empuje que se necesita, a los temerarios que al presente ladran a la Inna en los meetings, mientras no pueden morder hidrofóticamente a la sociedad española.

En Francia, lo sola proclamación de Poincaré como Príncipe de la República, que con tanto entusiasmo ha sido recibida, nos ha hecho ver lo ahito que estaba el gran pueblo francés de gobernantes radicales.

Poincaré representa el acabamiento de todo eso, y de ahí el entusiasmo francés, que al fin ve, cuando menos, que no se va a hacer política de persecución.

En España no impera, afortunadamente, hace muchos años la política de persecuciones; pero hay que prevenirse: es preciso tener bien cerradas las puertas que conducen a esa política bárbara. No sea que, inseguros los pestillos, entren de improviso los bárbaros y no nos den tiempo para hacer uso de las armas.

Claro que, a la postre, venceríamos; pero el estrago del momento no podría remediarse.

Un rápido recuerdo de Tetuán

Sabido es que Tetuán está situado en un espacioso y ameno llano.

Fortificada como todas las ciudades marroquíes de alguna importancia, interrumpen los lienzos de sus murallas varias almenadas puertas, que toman los nombres de los lugares adonde conducen los caminos que de ellas parten. Hay, entre otras, la puerta de Tánger y la de Bab-el-ackia, que da directo acceso al barrio europeo, llamado MSalla Quedims, por un antiguo parador que en él existió acatado.

La plaza, de inmenso é irregular perímetro, en que está el Casino Moro, se llama por los moros Feddan, y por los españoles, desde que la ocu-

pamos en Febrero de 1860, Plaza de España.

Uno de los principales barrios comerciales de Tetuán es el de la Alcaicería.

Muchas viviendas se hallan sombreadas por empalizadas de caña, que se apoyan en los tejados.

Como en Marruecos, son los moros los que hacen la compra; al revolver de cada esquina se encuentra uno allí con pomposos y arrogantes mocetones, que llevan en la mano los víveres que acaban de adquirir.

Por empinados callejones se sube a la Alcazaba, donde se encuentran el antiguo palacio del Bajá, el cuartel, la cárcel, la Tesorería, el castillo y otras dependencias oficiales.

Debe constar la población de unas 28.000 almas, de ellas cerca de 10.000 hebreos y buen número de españoles. El español es, después del árabe, la lengua que más se habla allí.

Vida de Sociedad

Se encuentra entre nosotros con objeto de pasar unos días al lado de su distinguida familia el oficial de la marina mercante y particular amigo nuestro D. José M.^o Sanchis.

Sea bienvenido.

—En Cherta se ha celebrado el nupcial enlace de nuestro apreciado amigo el rico hacendado D. José Pegueroles y Roda y la bella y virtuosa señorita María de los Desamparados Ravanals.

La ceremonia se verificó en el elegante oratorio de la familia de la novia y bendijo la unión el digno cura párroco de aquella población reverendo D. Pedro Arenós.

Después del solemne acto los invitados fueron agasajados con un delicado lunch.

Felicitemos a las apreciables familias de los desposados y hacemos votos por la eterna felicidad de los novios.

—Ha estado enfermo de algún cuidado, aunque afortunadamente se encuentra ya convaleciente, nuestro buen amigo D. Ramón Flors, celoso empleado de las oficinas de la Compañía del Norte en esta estación.

Celebramos su restablecimiento que deseamos sea completo.

NOTICIAS

Domingo de Ramos

El año próximo pasado, la Atracción de Forasteros, con sus iniciativas y esfuerzos, consiguió que la Procesoión del Domingo de Ramos fuera más brillante que los años anteriores, y que la afluencia de forasteros fuera grandísima, con lo cual realizaron notables beneficios el comercio y la industria de nuestra ciudad. Las cantidades todas recaudadas por suscripción fueron invertidas en reparar y mejorar los Misterios.

Este año, no solo con más recursos, sino con más alientos, no solo trata de fomentar la asistencia a la Procesoión, la más típica y renombrada de esta ciudad, sino que organiza otros festejos que, con aquella, atraerán miles de forasteros.

La prensa, los círculos y el vecin-

dario todo viénes obsesionado por la gran fiesta de aviación, de la que hemos hablado en números anteriores. Con estas atracciones el próximo Domingo de Ramos resultará un verdadero acontecimiento histórico.

Espérase que los forasteros que afluían a esta ciudad se contarán por miles, y la Atracción de Forasteros, como verán nuestros lectores por el Aviso inserto en otro lugar, se preocupa de proporcionar hospedajes a todos, como se preocupará luego de las subsistencias.

El comercio, la industria y el vecindario todo responden patrióticamente a las fecundas iniciativas de aquel Sindicato, y este movimiento de la opinión hace confiar que en breve se podrán emprender otros proyectos más importantes y necesarios para Tortosa.

La Atracción de Forasteros merece el sincero apoyo y el entusiasta aplauso de los buenos tortosinos.

J. Ballester
Médico-oculista
de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

Días pasados publicamos un despacho en la sección telegráfica, relatando un suceso ocurrido en el paseo de Recoletos de Madrid, a cuyo protagonista confundieron algunos periódicos de la Corte con un diputado de la provincia de Tarragona.

Escarecidos los hechos, resulta no ser exacto que el protagonista del suceso de marras fuera el supuesto Diputado, sino otro caballero, quien, a consecuencia de lo ocurrido, comparció la semana última ante uno de los Juzgados de Madrid para la celebración del correspondiente juicio de faltas.

Ayer, a las cinco de la tarde, densas nubes que venían del mar avanzaban por la parte del Coll del Alba entenebreciendo el firmamento.

Sin embargo de ello, en toda la tarde y en toda la noche no cayó una sola gota de agua en la sierra del Coll del Alba, aunque en Tortosa ya atardecido cayeron algunas.

Hoy se muestra el tiempo revuelto y vario; á ratos luce el sol, á ratos se nubla.

El sábado se hallaba en Castellón D. Eduardo García, uno de los socios de la empresa arrendataria y explotadora de la plaza de toros de aquella capital.

Su viaje obedece al deseo de presenciar los últimos trabajos de organización de la corrida de la Magdalena.

Joaquín Ángela Espuny
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
Ha abierto su despacho en la calle del Ángel, n.º 7, 1.º, 2.º

Ayer, por el medio día próximamente, en la calle del Ebro, pasado el edificio del Matadero Nuevo, ocurrió una riña entre dos payeses, uno de ellos anciano y el otro mozo.

Mercad á la oportuna y discreta intervención de algunos labradores

que presenciaban la reyerta, no llegó la sangre al río, separándose ambos contendientes.

Esta mañana en la plaza de Tetuán se procedía por el personal de la sociedad «La Canadiense» al tendido de cables aéreos hasta la plaza del Hospital y á la colocación de algunas palomillas.

Una prueba más de laboriosidad y exquisito gusto ha dado el acreditado librero de la calle Den Carbó, nuestro particular amigo D. José Fontcuberta, dotando á nuestra ciudad de una nueva colección de vistas de Tortosa en colores, que, dada la competencia con que han sido editadas y el acuerdo en escoger los asuntos, no dudamos han de ser del agrado del público.

La colección consta de doce asuntos y se vende al precio de 1.50.

Ha celebrado su junta anual el colegio de médicos de esta provincia.

Ayer por la tarde, nuestro querido amigo el muy ilustre canónigo penitenciario D. Juan Bta. Martínez dió en los salones del Patronato Obrero Católico de esta ciudad una brillante y razonada conferencia de carácter religioso-social, en la que hizo gala de los profundis conocimientos que en tales disciplinas atesora y de su palabra fácil y persuasiva.

El orador fué escuchado con la mayor atención y fué muy celebrada su labor, notable como todas las suyas.

Salvador Rocher
Corredor Colegiado de Comercio
Despacho: Calle Unión (Ensaye)
TORTOSA

Ha fallecido en Béjar D. Eduardo Muñoz, que fué administrador de propiedades de esta provincia.

Pasado mañana se celebrará en las Casas Consistoriales de esta ciudad la venta en pública subasta de algunas fincas.

El Gobernador civil hace pública la real orden que dispone se facilite á la mayor brevedad, á la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, una relación de todos los bancos, sociedades ó compañías establecidas en esta provincia, á cuyo efecto encarga á los alcaldes el cumplimiento de este servicio.

Se ha concedido una prórroga de tres días, que son el 26, 27 y 28 del presente mes, para el pago de las contribuciones.

Gran Hotel Europa
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Dicen desde Castellón con fecha de ayer:

«Hoy ha conmemorado Castellón la fecha histórica del traslado de la población desde la estéril montaña donde se asentaba, á su actual sitio, la fértil llanura.

Este privilegio fué otorgado por el

Rey Don Jaime en 8 de Septiembre de 1251 en Lérida y el traslado lo efectuaron nuestros antepasados 18 años después, en el tercer domingo de Cuaremas.

Con tal motivo esta mañana ha salido el Ayuntamiento en procesión con el clero y las autoridades, dirigiéndose en procesión para efectuar rogativas á la ermita de la Magdalena, único edificio que se conserva de lo que fué Castalia, distante más de diez kilómetros de la capital. Al llegar la comitiva á la ermita se ha cantado una solemne misa, pronunciando el sermón el presbítero D. Gaspar Sos. Este año el Ayuntamiento ha obsequiado con un pollo a cuantos han acudido á la ermita, viéndose animadísimo aquel recinto, en donde, bajo sus corpulentos algarobos, se han comido ricas paellas.

Tomás HOMEDES
Médico Homeópata
Ex-médico numerario de los Hospitales homeopatas de Barcelona
Consulta de 10 á 12 y de 6 á 7
Merced, 3 principal

Esta tarde quedarán colocados los tres tubos que restaban para la terminación del montaje de la chimenea en la nueva central eléctrica de la sociedad «La Canadiense», cuyos trabajos han recibido nuevo y decisivo impulso.

Se ha circulado la siguiente orden de la plaza:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, en telegrama de 22 del actual, dice al Excmo. señor Capitán general de esta región lo que sigue: Disponga V. E. que la licencia trimestral concedida por R. O. de 21 de Noviembre último á los individuos de los cuerpos de esa región sea prorrogada por igual espacio de tiempo.

Lo que se publica para conocimiento y cumplimiento.»

Esta mañana, en la Comandancia de Marina de este distrito, no se tenía noticia de que á consecuencia del temporal haya zozobrado ninguna embarcación en nuestras costas ni se haya producido accidente entre los pescadores del litoral.

La sociedad «Orfeo Tortosí», fiel siempre á sus fines exclusivamente educativos, en atención á los mismos y á lo útil que ha de ser á las jóvenes el conocimiento de la música, ha decidido, con objeto de dar las facilidades que en general no se encuentran en nuestra ciudad, para que todas las que lo deseen y necesitan puedan disfrutar de este beneficio, crear una clase de música para señoritas, cuya enseñanza irá á cargo de las profesoras de la Academia Gotós.

El curso empezará el 3 de Marzo y durará hasta el 30 de Junio, constando de tres lecciones semanales que se darán los lunes, miércoles y viernes, de nueve á diez de la noche, en el local del «Orfeo», completamente separadas de las demás dependencias de la misma entidad.

La enseñanza será completamente gratuita para las hijas ó hermanas de los socios del «Orfeo». Las que no ostentan esta condición satisfarán por matrícula el precio de dos pesetas.

Las inscripciones para esta clase

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

HOTEL BARCELONESA

DE JOSÉ GARCÍA

Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad.

Habitaciones espaciales y ventiladas, luz eléctrica. Servicio completo en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes.

Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes. Calle de Carbó, núm. 2—Tortosa. Teléfono núm. 56

El Bruch

Asociación mutua de Seguros sobre la vida

Constituida con sujeción a la Ley de 14 de Mayo de 1908, según dispone la Comisaría Regia de Seguros establecida en el Ministerio de Fomento de España

Dirección general:

Arrabal de Robuster, 9, 2.º 1.º-REUS

FIN DE LA SOCIEDAD

Nuestra Asociación **EL BRUCH** permite crear y constituir un dote para los hijos, una herencia para la familia, y en particular un capital para los matrimonios que piensan para el día de mañana en que la muerte de uno de los dos puede dejarlos en la miseria.

La unión hace la fuerza—Todos para uno, uno para todos

Con una módica cantidad de primas pueden obtener un capital de 1.000 a 50.000 pesetas.

Informará D. E. Lluís Cardona, Inspector provincial de El Bruch, Felipe Perell, 10, entresuelo.

Se necesitan representantes en toda España.

Disponible

TIP. "A SOCIAL CATOLICA" A C. BIARNES

Está completamente reformado el gran Hotel Europa Tarragona

Disponible

MADRES LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el bibeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cuchs) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.



MARCA REGISTRADA

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor: Perez, Martín y C.ª, Alcalá, 7, Madrid.—Factoría en Barcelona: Notariado, 3 y 5.

Desconfiad de las imitaciones Exigid por marca el NIÑO

podrán hacerse en la Conserjería del «Orfeo» desde esta fecha hasta el domingo 2 de Marzo.

Visita la gran Pañería y Sastrería El Siglo, en la que hallaréis géneros de todas clases para trajes. Inmenso surtido en paños (vellutas), á precios económicos.

ELEGANCIA Y BUEN GUSTO
Prontitud en los encargos
Plaza de la Constitución, 6

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por irregularidades y retrasos. Favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer robustos, y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse Hipofosfitos Salud de los Sres. Climent y Compañía.

Un idilio en el mar

POEMA
(DIARIO DE UN VIAJERO)
(conclusión)

Jornada segunda
11 de Abril.
Yo nunca me alegré del mal ageno, pero hoy maligno júbilo he sentido al ver que discutían y han reñido. ¡No en vano tengo en hiel mi pecho lleno! Dicen que mi rival no es complaciente; quiere tener razón en cuanto dice; mordaz, más de una vez la contradice y se muestra á su llanto indiferente. ¡Y yo que antes muriera que apenarla, que puse en presión mi entendimiento para atinar su oculto pensamiento, para mimarla siempre y contentarla!

Mordiése ella los labios; ya serena tocó un alegre vals en el piano; volvió; al vernos sentados uno á mano, lanzóla una mirada de ira llena.

13 de Abril.
Ya han hecho ambas las paces. Yo he oído que ella las quejas escuchó sumisa, mientras él, sin mostrar ni una sonrisa, se expresaba altanero y resentido. Por fin se han conciliado. Son dichosos; mas yo ¡qué infortunado soy! ¡cuán triste!... ¡Oh mar, que allá en mi infancia me adorábrete ya tus senos procelosos!

Jornada tercera
14 de Abril.
Ella está enferma. De su mal me afijo, y es tal ya mi dolor, mi pesadumbre, que el llanto roba á mis pupilas lumbre; ¡por ella á Dios mis súplicas dirijo! Varias veces por ella he preguntado, y al saber que se abate y no mejora siento un ansia mortal, devoradora. El novio, no se muestra preocupado.

15 de Abril.
Sigue enferma y no habla, ni se alegra cuando le dicen que su mal es leve, y al compás de su pena el ala mueve sobre mi sien la mariposa negra. No sé qué hacer. Estoy desconcertado, ya no como, ni duermo, ni sosiego. Lloro, y mi llanto es lágrimas de fuego. Estoy enteramente consternado. En mi triste aposento me he escondido, hurtando mi dolor á las miradas. Me han venido á buscar los camaradas, mas yo del camarote no he salido.

16 de Abril.
Dicen que hoy, al salir de la litera, tenía un aire mustio de quebranto, la faz enrojecida por el llanto y era mi voz quebrada y lastimera. El, está muy tranquilo, apenas siente; parece que ahora estudia astronomía y cuenta los delfines que en el día saltan las olas en tropel bulliente.

17 de Abril.
¡Por fin se ha levantado! Está muy pálida, pero esa palidez la hace más bella; su mirada reanimase y destella de un sol brillante á la caricia cálida. Con su novio un momento ha departido; mas al verlo jovial y acicalado, como si de él no más se haya cuidado, se ha alejado con aire distraído. Luego sus compañeras sonriendo le han dicho que su novio es muy ingrato, pues que estando ella enferma pasó el rato conversando con todas y riendo. En esto, su galán se le ha acercado; pero al leer la cólera en sus ojos, en lugar de humillarse á sus enojos con acritud brutal le ha replicado.

CLÍNICA DEL Dr. A. Llorca Piñol
Laureado por la Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey.
Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.
HORAS DE CONSULTA: de 11 Á 1 Y DE 3 Á 5.
Ferrerías. Encima del Café de la Viuda
TORTOSA

Gabinete Oftálmico del Doctor OLIVERES OCULISTA
De los Hospitales y Escuelas de París
CONSULTA DE 10 Á 1 OPERACIONES DE 3 Á 5
Calle Rosa, 3

La escena ha sido viva, muy violenta; él ha dicho: «¡Me sobran las mujeres!» y ella exclamó: «¡Verás la que prefieres; pero desde hoy me borras de la cuenta.» Se ha alejado Tulita sollozando. Luego la vi en la borda reclinada, y al cruzar con la de ella mi mirada, unimos nuestras manos suspirando. Le hablé de mi pasión con tierno acento; me escuchó silenciosa y conmovida bajó la frente de placer temida y cambiamos eterno juramento.
18 de Abril.
Contemplo la onda azul del mar Caribe; la dicha me sonríe de improviso; contemplo en lontananza el paraíso; ¡con pluma del amor mi mano escrib! Contemplo el deslumbrante panorama de la ciudad de encantos más galanos: ella arranca lo pluma de mis manos. No puedo continuar; ¡Ella me ama!

BOLETIN BURSATIL
Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza don Mariano Piñana. Despacho: calle de Reus.
Interior 4 por 100
Fin de mes 83'97-83'90
Fin próximo 00'00-
Dinero Papel
Contado serie A 87'20-
» B 84'65-84'70
» C 84'55-84'60
» D
Diferentes series 83'95-
Amortizable 5 por 100
Contado diferentes series 101'40-
Acciones contado
Banco de España 448'85
Compañía Real Cana- lización Ebro.

Aceite "GEVE"
DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO
CLASE VIRGEN EXTRA
Este aceite se elabora bajo dirección facultativa, según las reglas de la moderna optoterapia: escogiendo los bacalao, entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición; seleccionando los hígados, los cuales se emplean siempre completamente frescos, y haciendo actuar sobre ellos una presión suave. Superior á las emulsiones, pues éstas contienen el aceite en escasa cantidad, siendo el resto sustancias necesarias para emulsionarlo, de acción completamente inútil, cuando no perjudicial. Por su admirable elaboración, el Aceite GEVE ha merecido la confianza de la clase médica, quien lo considera sumamente abundante en principios activos, fácilmente digerible y de gran riqueza nutritiva. De venta en todas las farmacias.
Depósito general: Farmacia Vergés TORTOSA

Aprendiz
Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Accidente marítimo.—Desprendimiento de tierras.
Santander.—Se han recibido cartas de los armadores de los vapores ingleses «Amnistee» y «Chinwin», que salvaron á los naufragos del «Estillero» y del «Paulina». El primero ha salvado al capitán del «Astillero» y á 23 tripulantes que halló en alta mar en una ballenera; el segundo encontró en un bote á cinco marineros y al ir á salvarlos cayeron dos al agua, ahogándose. Añaden las cartas que los 24 que faltan pueden considerarse perdidos. Están interrumpidas las comunicaciones ferroviarias con Asturias á causa de un desprendimiento de tierras cerca de Llanes.
El desprendimiento sorprendió á un tren de mercancías, que cayó por un terraplén, resultando muerto el fogonero.
Noticias de México
Méjico.—El alemán Somerfeld, agente secreto de Madero, ha sido fusilado por reo de espionaje.
Cuatrocientos insurgentes del Sur entraron, en Orumba saqueando é incendiando los edificios públicos después de haber rechazado á las fuerzas federales.
La dimisión de Villa Reales, Gobernador de Nueva León y suegro de Gustavo Madero, ha producido buena impresión.
Un despacho de Méjico participa que, mientras eran transportados en automóvil Madero y Suárez, desde el Palacio Nacional á la cárcel, hubo una tentativa para libertarlos. Dos sujetos que asaltaron el automóvil fueron muertos á tiros. La noticia ha sido confirmada por Huertas.
Rumores graves
Sofía.—Dícese que ha estallado una agitación popular en Constantinopla

contra el Gobierno con intención de destronar al Sultán y poner en su lugar al príncipe Sabaheddin.
Descarrilamiento
Un muerto y un herido
Oviedo.—Llegan noticias de que un tren de viajeros de la línea del Cantábrico ha descarrilado cerca de Arriandas resultando un muerto y un herido.
Se ignoran más detalles del suceso.
Naufragio
Telegrama oficial
El consul de España en Liverpool telegrafía lo siguiente: «El vapor inglés «Amnistee» desembarcó ayer en este puerto 24 naufragos del barco español «Astillero», que conducía, además de la tripulación propia, los naufragos del vapor «Paulina», perdido días antes cerca de Glasgow. Más tarde, el vapor Chinwin condujo tres más; en total, 27. Ambos vapores pertenecían á la Compañía Montañesa de Navegación de Santander. El naufragio ocurrió el día 17, cerca de Islanau, en la vía de Glasgow á Burdeos. Supónese que el resto de la tripulación pereció.»
Temporal en Melilla
Melilla.—El temporal ha destrozado 185 tiendas de campaña.
Hoy arrancó la techumbre del campamento de Ras-el-Medua, resultando heridos leves el capitán señor García Verdugo y tres soldados del regimiento de Melilla.
Conferencia á las 5'30
MADRID
El asunto de las notarias
El conde de Romanones ha conferenciado con el Gobernador civil de Barcelona acerca del asunto de las notarias y del mitin celebrado ayer en dicha capital.
El presidente del Consejo ha mani-

festado que el Gobierno resolverá el asunto satisfactoriamente á los deseos de los catalanes siempre que no pretendan ejercerse coacciones y cuando se haya restablecido la normalidad.
Noticias de Méjico
Noticias oficiales de Méjico confirman el fusilamiento del ex-presidente Madero y del general Suarez.
Romanones y los periodistas
Ha regresado el conde de Romanones, á pesar de que se había dicho que no regresaría hasta esta noche de la excursión que hizo ayer al campo.
Hablando de la protesta que quieren hacer pública el miércoles los gremios de Madrid contra el impuesto de inquilinato, ha dicho que se tratará de este asunto en el Consejo del miércoles.
Antes del Consejo conferenciará con el Sr. Alba y el alcalde de Madrid.
El conde de Romanones han indicado la necesidad de introducir modificaciones en la ley sustituya del reparto de consumos.
Hablando de las próximas elecciones, ha vuelto á repetir que el Gobierno guardará en ellas una neutralidad absoluta á pesar de las insinuaciones de algunos amigos.
BILBAO
Los dependientes de comercio
Se ha celebrado la Asamblea de dependientes de Comercio, quienes han telegrafado al jefe del Gobierno pidiéndole que en las primeras sesiones de Cortes se trate de la réglementation de la jornada del trabajo.
Resajo, gravísimo
Esta madrugada continuaba gravísimo el novillero Resajo, que sufrió una cogida en la corrida celebrada ayer en esta plaza.
Sin embargo de ello, los médicos no desconfían de salvarle, si no sobre-

vienen complicaciones dentro de veinticuatro horas.
El capellán de la plaza le preguntó anoche si quería confesarse, á lo cual accedió inmediatamente el herido.
SAN SEBASTIÁN
Mitin
Se celebró ayer en el teatro Principal un mitin de inquilinos, acordando constituirse en sociedad y redactar unos estatutos para defenderse contra las pretensiones de los caseros.
VALENCIA
Incendio
Esta madrugada se ha incendiado una cabrería del barrio de Atarazanas. El dueño hubo de ser sacado medio asfixiado del establecimiento. Al poco rato se hundió la techumbre.
CÁCERES
Visita á un monasterio
Los embajadores de Alemania y de Inglaterra han visitado el monasterio de Nuestra Señora de Guadalupe. Fueron recibidos por los frailes. Se muestran encantados de la belleza del monumento y del paisaje. Permanecerán algunos días en aquel sitio.
MELILLA
Temporal
Raina furioso temporal de levante. El cañonero «Bonifaz» perdió una lancha.
Ha salido para Alhucemas el vapor «Villaverde».
BARCELONA
Incendio en una fábrica
Esta mañana se ha incendiado una fábrica de estearina de la calle Villarreal.
El fuego ha empezado en un almacén de parafina, propagándose rápidamente á todo el edificio.
Han acudido las autoridades y bomberos, pero éstos no han podido más que evitar que el incendio se propa-

gara á los edificios vecinos, pues la fábrica ha quedado totalmente destruida.
Dos guardias urbanos han resultado ligeramente heridos.
La fábrica estaba asegurada.
Banquete
En la «Maison Doré» se ha celebrado un banquete con que los empleados de tranvías han obsequiado al Sr. Dato.
Han asistido al acto hasta cien comensales, entre ellos un obrero en representación de sus compañeros.
Han pronunciado brindis los señores Ferrer y Vidal, el consejero belga De Burlet y por último el Sr. Dato. Este ha entregado al director, señor Foronda, la medalla que concede el Instituto Nacional de Previsión, haciendo notar que es análoga á la que se entregó á Don Alfonso.
LONDRES
La muerte de Madero
Recíbense de Méjico noticias contradictorias acerca de la muerte del presidente Madero.
Todos coinciden en dar por cierto el hecho, pero unos dicen que Madero fué fusilado y otros aseguran que murió en la refriega sostenida por las tropas contra el grupo de partidarios que quiso libertarle cuando se le conducía á la cárcel.
La revolución se extiende por todo el territorio.
Los generales Orozco y otros están decididos á vengar la muerte de Madero.
Créese inminente una intervención yanqui.
Asegúrase que en Tejas han desembarcado siete mil soldados norteamericanos.
PARIS
Sorpresa
«Le Temps» dice que ha ocasionado mucha sorpresa la noticia del convenio italo-español, al que se atribuye extraordinaria importancia.